



BofA anticipa un crecimiento débil

ANTONIO HERNÁNDEZ

[—cartera@eluniversal.com.mx](mailto:cartera@eluniversal.com.mx)

●●● Bank of America Merrill Lynch dijo que el Paquete Económico para 2020 reduce el gasto como proporción desde el Producto Interno Bruto, por lo tanto, el crecimiento de México probablemente seguirá siendo bajo.

El presupuesto 2020 no está construyendo amortiguadores anticipando una mayor desaceleración global dado la guerra comercial entre Estados Unidos y China. Se basa en la idea de que México se beneficiará de la guerra comercial.

La calificadora resaltó que el presupuesto tiene como desventaja los riesgos de un menor crecimiento del PIB, menor producción de petróleo y menores precios del petróleo. "El presupuesto está en línea con nuestra opinión de que las agencias continuarán bajando las calificaciones de México y Pemex", dijo la firma.

La agencia Moody's dijo que los supuestos de crecimiento económico y producción de petróleo de presupuesto 2020 son relativamente optimistas y pueden llevar a una sobreestimación de los ingresos.

Las estimaciones oficiales subestiman el monto de apoyo que Pemex puede requerir, dijo la analista Ariane Ortiz-Bollin, ya que el presupuesto no contempla cambios mayores.

"A pesar de todo lo anterior, el gobierno definió una meta de superávit primario muy similar a la de 2019, lo cual implica un ejercicio fiscal austero que difícilmente permitirá acelerar la actividad económica", dijo.

La firma Barclays opinó que el presupuesto 2020 confirma que la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador será conservadora en el frente fiscal.

"El presupuesto confirma que la ortodoxia fiscal es una prioridad para este gobierno; sin embargo, el enfoque actual tiene limitaciones dado el entorno de bajo crecimiento. Es probable que la falta de inversión pública continúe afectando el crecimiento, haciendo que el ajuste sea insostenible y que se pueda discutir una reforma fiscal el próximo año", dijo.

BBVA México explicó que el paquete económico 2020 mantiene la disciplina fiscal al proponer una meta de superávit primario de 0.7% del PIB para el próximo año, ya que el gobierno proyecta un balance primario positivo en la parte baja del ciclo económico, pero no descartó riesgos.

"El panorama para las finanzas públicas no estará libre de riesgos. En particular, destacan los asociados con el crecimiento previsto en el paquete económico y con el pronóstico del alza anual de 13% en la producción petrolera de 2020", explicó. ●

"El gobierno definió una meta de superávit primario muy similar a la de 2019, lo cual implica un ejercicio fiscal austero que difícilmente permitirá acelerar la actividad económica"

ARIANE
ORTIZ-BOLLIN

Analista
de Moody's

